

# AStA-Bericht für das Studierendenparlament

Es berichten: .....	4
AStA Mitglieder .....	4
Mitglied .....	4
Position .....	4
Team(s) .....	4
1. Vorsitz .....	5
Referatsgespräche.....	5
Arbeitskreis gegen Rechtsextremismus & Bundestagswahl .....	5
#GenugGekürzt .....	5
Vernetzungstreffen .....	5
2. Finanzen .....	6
3. Presse & Öffentlichkeitsarbeit.....	6
4. Soziales, Diversität und Internationales .....	6
Feministische Kampfwoche.....	6
Beschwerde über die Ausländerbehörde.....	7
5. Hochschulpolitik und Lehre .....	7
Beratungen.....	7
„Veranstaltungen“ rund um die StuPa-Wahlen.....	7
Teilnahme an der ständigen Kommission für Studium und Lehre (SK QSL).....	7
Beschwerdemanagement.....	7

6.	Nachhaltigkeit und Mobilität .....	8
	Nachhaltigkeitswoche .....	8
	Semesterticketkonferenz .....	8
	Mobilitätsworkshop Stadt .....	8
	Fahrradrabatte .....	9
	Fridays For Future .....	9
	Senatsantrag .....	9
	Werkzeugkoffer .....	9
	Referatsgespräch .....	9
7.	Kultur .....	9
1.	AStA Head .....	11
	Unit discussions .....	11
	Working group against right-wing extremism & Bundestag elections .....	11
	#EnoughCuts .....	11
	Networking meetings .....	11
2.	Finance & student councils .....	11
3.	Public relations .....	12
	Daily business .....	12
	Feminist fight week .....	12
	HIV test campaign .....	12
4.	Office for Social und International Issues and Diversity .....	12
	Feminist Fight Week .....	12
	Complaint about the immigration office .....	12
5.	University Politics and Teaching Practices .....	13
	Counselling .....	13

‘Events’ around the StuPa elections .....	13
Participation in the Standing Committee for Studies and Teaching (SK QSL).....	13
Complaints management .....	13
6. Sustainability and Mobility .....	13
Sustainability Week .....	13
Semester ticket conference .....	14
City mobility workshop .....	14
Bicycle discounts .....	14
Fridays For Future.....	14
Senate motion.....	15
Toolbox.....	15
Office meeting.....	15
7. Culture and Entertainment .....	15

## Es berichten:

### AStA Mitglieder

Mitglied	Position	Team(s)
Lara Witte	Sprecherin	Vorsitz
Darius Weitekamp	Stellv. Sprecher	Vorsitz + Soziales, Diversität und Internationales
Annika Ricke	Finanzreferentin	Finanzen und Fachschaften
Karina Rudolf	Referentin	Presse & Öffentlichkeitsarbeit
Denise Brüßermann	Referentin	Presse & Öffentlichkeitsarbeit
Laura Marklewitz	Referentin	Soziales, Diversität und Internationales
Marie-Christin Korth	Referentin	Soziales, Diversität und Internationales
Alina Bähr	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Carla Eschen	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Fiona Fröhling	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Melisa Baran	Referentin	Nachhaltigkeit und Mobilität
Antonia van Ophuysen	Referentin	Nachhaltigkeit und Mobilität
Jolina Rechter	Referentin	Kultur
Dulana Tillmann	Referentin	Kultur
Johannes Wernich	Referent	Kultur

## 1. Vorsitz

### Referatsgespräche

Zum zweiten Mal in der Legislatur wurden mit jedem Referat Gespräche geführt, um den aktuellen Stand abzufragen, ob die Zusammenarbeit funktioniert, wo die Zusammenarbeit besser sein könnte und ob es auch Vorschläge und Kritik an der Arbeit im gesamten Team gibt.

### Arbeitskreis gegen Rechtsextremismus & Bundestagswahl

In Vorbereitung auf die Bundestagswahl hat der AStA zusammen mit dem Rektorat ein Statement veröffentlicht, wo sich als gesamte Universität für Demokratie und eine vielfältige Gesellschaft ausgesprochen wurde.

Außerdem gab es mehrere Treffen des Arbeitskreises gegen Rechtsextremismus zur Vorbereitung der Kundgebung. Der AStA hat aktiv mitorganisiert und war auch mit einem Redebeitrag vertreten.

### #GenugGekürzt

Die Landesregierung plant aufgrund der allgemeinen Kürzungen auch bei den Universitäten massiv zu kürzen. Es gab innerhalb des LAT schon großen Austausch dazu und wie man dem Entgegenwirken kann. Außerdem wurde schon mit unserem Rektorat gesprochen, wie und ob man sich da jetzt schon positionieren sollte. Wir bleiben im engen Austausch mit dem Rektorat.

### Vernetzungstreffen

Es fanden mehrere Vernetzungstreffen statt. Teilnahme an der Semesterticketkonferenz des LAT, Vernetzungstreffen von RIAS und Vorstandssitzung des Masterplan Wissenschaft.

## 2. Finanzen

Berichtet mündlich.

## 3. Presse & Öffentlichkeitsarbeit

### Tagesgeschäft

Dem üblichen Tagesgeschäft von E-Mails und DMs lesen und beantworten sind wir nachgegangen. Zusätzlich haben wir Posts für den Tagesausflug in K20 Düsseldorf vom Kulturreferat erstellt. Auch wurde ein Post zur Bundestagswahl hochgeladen.

Verschiedene Veranstaltungen sowie generelle Neuigkeiten wurden in unserer Story repostet.

### Feministische Kampfwoche

Für die feministische Kampfwoche haben wir das Referat SDI bei den Posts, Übersetzungen und den Alternativtexten unterstützt und diese auf Instagram hochgeladen.

### HIV-Testaktion

Für die HIV-Testaktion wurden Plakate designt und zum Druck geschickt. Es wurden zudem Instagram-Posts und eine Folie für den Monitor im AStA erstellt.

## 4. Soziales, Diversität und Internationales

### Feministische Kampfwoche

In Zusammenarbeit mit den Autonomen Referaten wurde zur Feministischen Kampfwoche eine Social-Media Kampagne erstellt und es gab einige Veranstaltungen. Im April zum Beginn der Vorlesungszeit, wird es noch eine Kampagne geben.

## Beschwerde über die Ausländerbehörde

Im Ausschuss wurde die Beschwerde kurz besprochen, dort sieht man allerdings kein Problem. Nach der Sitzung wurde noch ausführlich mit der Ausländerbehörde gesprochen. Im Juni/Mai soll es nochmal einen Austausch geben.

Prorektorin Frau Flatten hat außerdem einen International Student Council einberufen, an dem teilgenommen wurde.

## 5. Hochschulpolitik und Lehre

### Beratungen

Das Referat für Hochschulpolitik und Lehre hat Studierende beraten und/oder an entsprechenden Stellen vermittelt.

### „Veranstaltungen“ rund um die StuPa-Wahlen

Das Referat hat mit der Planung der Listenvorstellung (15.04.2025, 18 Uhr) und der Woche des Engagements (25.05.2025 bis 27.05.2025, aufgrund der Feiertage verkürzt), in der sich auch die Listen vorstellen können, aufgenommen. Die Parlamentarier:innen wurden darüber Ende Februar in Kenntnis gesetzt.

Weitere Infomaterialien bzw. -kampagnen sind geplant, allerdings noch nicht berichtsfest.

### Teilnahme an der ständigen Kommission für Studium und Lehre (SK QSL)

In der SK QSL wurde die Neufassung der Prüfungssätze diskutiert.

### Beschwerdemanagement

Nachdem wir im Januar einen Prozess zur Dokumentation der bei uns eingehenden Beschwerden etabliert haben, werden fortlaufend verschiedene Beschwerden aufgenommen.

## 6. Nachhaltigkeit und Mobilität

### Nachhaltigkeitswoche

Am 19.02. fand ein weiteres Planungstreffen für die kommende Nachhaltigkeitswoche statt. Dafür haben wir unsere Veranstaltungstermine (KreativFlohMarkt, Kochworkshop, Fahrradreparatur-Angebot, UFC-Kooperation) in Absprache mit den Kooperationspartnern finalisiert und Beiträge für die Webseite verfasst. Zudem hat Aladin El-Mafaalani als Redner für die Nachhaltigkeitswoche zugesagt. Des Weiteren wurde entschieden, wie viele Plakate gedruckt werden und in welchen Größen.

Im Nachhinein hatten wir noch ein weiteres Treffen mit der Nachhaltigkeitsreferentin des FH-AStA um unser gemeinsames Plakat für den KreativFlohMarkt abzusprechen.

### Semesterticketkonferenz

Am 24.2. haben wir an der Semesterticketkonferenz NRW in Düsseldorf teilgenommen. Dort haben sich die ASten des LAT vernetzt, um gemeinsam eine Kampagne für den Erhalt des Deutschland-Tickets (und damit auch des Semestertickets) zu planen. Im Nachgang wurden der Campusgrün Bundesvorstand, die Bundesvereinigung der Juso Hochschulgruppen, sowie der Landesvorstand der Grünen Jugend kontaktiert, um noch breitere Unterstützung zu bekommen. Am 10.3. wird dazu ein zweiter online-Termin stattfinden, um erste Ergebnisse und das weitere Vorgehen abzustimmen. Davon kann gerne in der Sitzung genauer berichtet werden.

### Mobilitätsworkshop Stadt

Am 25.2. haben wir an einem Akteursworkshop der Stadt Dortmund zu öffentlichen Verkehrsmitteln teilgenommen und dort die Perspektive der Studierenden mit eingebracht. Die Veranstaltung stand im Kontext des neuen Mobilitätsplans, den die Stadt zurzeit entwickelt, dabei wurden aber eher verschiedene Perspektiven gesammelt und keine konkreten Pläne gefasst.



## Fahrradrabatte

Die Nachhaltigkeitsbüros der TU und FH hatten mit den Fahrradhändlern Luckybike und B.O.C. Rabatte für Beschäftigte ausgehandelt (als Alternative zum Jobrad). Nun wurde überlegt, dies auch für Studierende zugänglich zu machen und wir haben dafür an einem Meeting teilgenommen. Luckybike hat dazu schon zugesagt, B.O.C. noch nicht. Sobald dort alles geklärt ist und eine entsprechende Infoseite für Studierende eingerichtet wurde, wird der AStA das Ganze bewerben.

## Fridays For Future

Am 14.2. haben wir uns an der FridaysForFuture-Demo zur Bundestagswahl beteiligt. Dafür hat Antonia eine Rede verfasst und gehalten.

## Senatsantrag

Zusammen mit den studentischen Vertreter\*innen im Senat wurde ein Antrag erarbeitet, um den Nachhaltigkeitsbeauftragten der Uni zu einem beratenden Mitglied des Senats zu machen

## Werkzeugkoffer

Für einen Werkzeugkoffer mit verleihbarem Werkzeug haben wir eine Liste von Produkten erstellt, sodass das Ganze nach weiterer Absprache angeschafft werden kann.

## Referatsgespräch

Mit dem AStA-Vorsitz wurde ein Referatsgespräch geführt, um über den aktuellen Stand unserer Arbeit sowie zukünftige Projekte zu berichten. Zudem wurde die interne Zusammenarbeit besprochen. Antonias Stelle wurde zum März von einer Viertel-Stelle auf eine halbe Stelle erhöht.

## 7. Kultur

Wir haben den Museumsausflug ins K20 in Düsseldorf durchgeführt. Außerdem haben wir die Co-Working-Tuesdays im Haus D betreut. Darüber hinaus wurden die regulären Aufgaben des Tagesgeschäfts erledigt, darunter der Bürodienst, die Bearbeitung von E-



Mails und die Betreuung des Buchungssystems. Wir nahmen auch am Landes-ASTen-Treffen Kultur teil.

## 1. AStA Head

### Unit discussions

For the second time in the legislative period, discussions were held with each department to ascertain the current status, whether cooperation is working, where cooperation could be improved and whether there are also suggestions and criticisms regarding the work of the entire team.

### Working group against right-wing extremism & Bundestag elections

In preparation for the Bundestag elections, the AStA published a statement together with the Rectorate in which the entire university declared its support for democracy and a diverse society.

There were also several meetings of the working group against right-wing extremism to prepare for the rally. The AStA was actively involved in organizing the event and was also represented with a speech.

### #EnoughCuts

Due to the general cuts, the state government is also planning to make massive cuts at universities. There has already been a lot of discussion within the LAT about this and how to counteract it. In addition, we have already spoken to our Rectorate about how and whether we should position ourselves now. We remain in close contact with the Rectorate.

### Networking meetings

Several networking meetings have taken place. Participation in the LAT semester ticket conference, RIAS networking meeting and Masterplan Wissenschaft board meeting.

## 2. Finance & student councils

Will report in the meeting.

### **3. Public relations**

#### **Daily business**

We went about the usual day-to-day business of reading and replying to emails and DMs. We also created posts for the day trip to K20 Düsseldorf organized by the cultural department. We also uploaded a post about the federal elections.

Various events and general news were posted in our story.

#### **Feminist fight week**

For the feminist fight week, we supported the SDI department with the posts, translations and alternative texts and uploaded them to Instagram.

#### **HIV test campaign**

Posters were designed and sent to print for the HIV test campaign. Instagram posts and a slide for the monitor in the AStA were also created.

### **4. Office for Social und International Issues and Diversity**

#### **Feminist Fight Week**

In cooperation with the Autonomous Departments, a social media campaign was created for the Feminist Fight Week and there were several events. There will be another campaign in April at the beginning of the lecture period.

#### **Complaint about the immigration office**

The complaint was briefly discussed in the committee, but no problem was identified. After the meeting, a detailed discussion was held with the immigration authorities. There is to be another exchange in June/May.

Vice Rector Ms. Flatten also convened an International Student Council, which was attended.

## 5. University Politics and Teaching Practices

### Counselling

The Department of Higher Education Policy and Teaching advised students and/or referred them to referred students to the appropriate offices.

### 'Events' around the StuPa elections

The department has started planning the list presentation (15.04.2025, 6 pm) and the week of commitment (25.05.2025 to 27.05.2025, shortened due to the public holidays), during which the lists can also present themselves. Parliamentarians were informed of this at the end of February.

Further information materials and campaigns are planned, but have not yet been finalised.

### Participation in the Standing Committee for Studies and Teaching (SK QSL)

The SK QSL discussed the new version of the examination regulations.

### Complaints management

After we established a process for documenting the complaints we receive in January, various complaints are being recorded on an ongoing basis.

## 6. Sustainability and Mobility

### Sustainability Week

Another planning meeting for the upcoming Sustainability Week took place on February 19. We finalized our event dates (KreativFlohMarkt, cooking workshop, bicycle repair offer, UFC cooperation) in consultation with our cooperation partners and wrote articles for the website. Aladin El-Mafaalani has agreed to speak at the Sustainability Week. We also decided how many posters would be printed and in what sizes.

Afterwards, we had another meeting with the sustainability officer of the FH-AStA to discuss our joint poster for the KreativFlohMarkt.

### Semester ticket conference

On February 24, we took part in the NRW semester ticket conference in Düsseldorf. There, the AStAs of the LAT networked to plan a joint campaign for the preservation of the Deutschland-Ticket (and thus also the semester ticket). Subsequently, the Campusgrün Federal Executive Board, the Federal Association of Juso University Groups and the state executive board of the Grüne Jugend were contacted in order to gain even broader support. A second online meeting will be held on March 10 to coordinate initial results and the next steps. We will be happy to report on this in more detail at the meeting.

### City mobility workshop

On February 25, we took part in a stakeholder workshop on public transport organized by the City of Dortmund and contributed the students' perspective. The event was held in the context of the new mobility plan that the city is currently developing, but it was more about collecting different perspectives and not making any concrete plans.

### Bicycle discounts

The TU and FH sustainability offices had negotiated discounts for employees with the bike dealers Luckybike and B.O.C. (as an alternative to the job bike). We are now considering making this available to students as well and have taken part in a meeting for this purpose. Luckybike has already agreed to this, but B.O.C. has not yet. As soon as everything has been clarified there and a corresponding information page has been set up for students, the AStA will advertise the whole thing.

### Fridays For Future

On February 14, we took part in the FridaysForFuture demo for the Bundestag elections. Antonia wrote and held a speech for this.

### Senate motion

Together with the student representatives in the Senate, a motion was drafted to make the university's sustainability officer an advisory member of the Senate

### Toolbox

We have drawn up a list of products for a toolbox with loanable tools so that the whole thing can be purchased after further consultation.

### Office meeting

A meeting was held with the AStA chair to report on the current status of our work and future projects. Internal cooperation was also discussed. Antonia's position was increased from a quarter-time position to a half-time position starting from March.

## **7. Culture and Entertainment**

We conducted a guided museum tour to K20 in Düsseldorf. Additionally, we supervised the Co-Working Tuesdays at Haus D. Apart from that, we managed daily tasks such as office duty, handling emails and managing the booking system. We participated in the „LandesAStenTreffen“ of cultural departments.